

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

El caciquismo

Grande es la preponderancia que hasta hoy tiene en España la señorial institución, cuyo nombre sirve de epígrafe al presente artículo.

Nacida y desarrollada bajo la protección de Gobiernos débiles ó negligentes, esta tiránica é infame ley humana ha venido á constituir en los actuales tiempos un profundo mal que perturba la marcha regular y progresiva de los pueblos, en aquello que se relaciona con su vida política y social.

El caciquismo no representa otra cosa que el poder más irrazonable, fundado en una soberanía tan cruel como injustificada. Aquel que la ejerce se cree exento de toda responsabilidad para cometer toda clase de abusos y tropelías y ajustándose á este sentido, mira con despectivo orgullo á sus inferiores y pisotea sagrados y respetables derechos, imponiendo su capricho como única é indiscutible medida autoritaria, sin que le valgan protestas ni obstáculos se lo impidan.

Y en torno de este arbitrario poder que se forja el figurado César, gira la adulación de unas cuantas personas por él escogidas y por él agraciadas, que ayudan con sus bajos propósitos y rastreas intenciones, al mantenimiento del más inicuo absolutismo.

De este modo, los pueblos que tienen la desgracia de vivir bajo el yugo avasallador de estos pequeños dictadores, tetrarcas ó toparcas, se ven continuamente castigados por los infinitos vejámenes é innumerables desafueros, que, con cruel audacia, impunemente contra su intangible soberanía se cometen.

Y es deplorable que no se ponga pronto y radical remedio á esta insufrible calamidad que vive y se desarrolla en nuestro país al amparo ó por incuria de los encargados de gobernarlo.

El caciquismo no tiene otro objeto que el de extender la inmoralidad, impidiendo la lucha noble en los combates. Los pueblos que en detrimento de su buen nombre y de su cultura, son víctimas de estas vergonzosas tutelías, tienen necesariamente que verse maltratados en su administración y desatendidos en su gobierno; tienen que tolerar cuantos desmanes se les impongan, cuantas arbitrariedades se les presenten, cuantos males se les prodigan, sin que les sea permitido levantar la voz en son de queja ni oponerse á tamaños atropellos.

Y en nuestro país existen lugares — ejemplo Alicante — donde esta plaga de improvisados mandarines tiene con

solidado su reino, con manifiesta ilegalidad y clara injusticia.

¿Permite nuestro régimen constitutivo tal estado de cosas? De ninguna manera. Pueden nuestras leyes pasar por imperfectas pero no son ni pueden llegar á ser tan deficientes que abriguen las torpezas y ambiciones del caciquismo. ¿A quién hay que culpar entonces de estas anomalías? Al Gobierno, que es el solo responsable ante la sana razón y la lógica severa de cuantos males, como el que combatimos, afligen á nuestra patria.

Postal diaria

En España, donde los monopolios del tabaco, del alcohol, de los explosivos, de las cerillas, están ganando el oro á montones, no se piensa — y aviado está quien lo bien se — en recargar las utilidades de estos monopolios. Aquí donde las tres cuartas partes del suelo están sin cultivar constituyendo latifundios dedicados á cacerías, mientras media España pide trabajo y pan, nadie piensa, como en la aristocrática Inglaterra, en imponer una fuerte contribución á los próceres de latifundio y coto.

X. Y. Z.

Ironías...

Lo inesperado

Para todos ha sido una tremenda sorpresa el nombramiento del simpático y elegante don Federico para gobernador de Huesca.

Al decir que ha sido una sorpresa para todos, he dicho una tontería, porque algunos estaban en el secreto, y yo entre ellos. Pocos sabían que al señor Soto le daban un «disgusto» nombrándole para un cargo que le separa de los «otros cargos», ó mejor dicho «para quitarse estorbos».

A don Alfonso le hacía sombra el señor Soto, y á la primera ocasión, le dá á roer un Huesca, que puede resultarle un hueso.

El señor Rojas será diputado cogido del brazo del señor Franco, y entre estos dos señores, podría interponerse la arrogante figura del gobernador agraciado, y desbarbar la combina.

La mala intención de Rodríguez, está manifiesta.

En Huesca se vive á muchos grados bajo cero, y con el fresco que se respira, el señor Soto está en camino de una pulmonía.

Martingales son estas de la política andante, que ni al más neófito se le escapan, pero como ellos están acostumbrados á estas y otras cosas, poco se

les importa que el pueblo les haya conocido, y que no se fie de ellos.

¿Se vá Soto? ¡Bueno! Quedan otros Sotos de mayor y menor cuantía que seguirán siendo tan «amigos» del pueblo como el flamante gobernador de Huesca.

El único medio posible de que desapareciera toda esa plaga de politiquillos que padecemos, sería haciéndome á mí presidente del desgoberne, para repartir buenos «momios» entre todas las momias que componen el elenco político.

A don Franco Rodríguez, le regalaría un empleo vitalicio con veinte mil duros al año.

A don Rojas y P. de Bonanza, gobernador perpétuo de Madrid.

A don Rafael Beltrán, le haría abogador general de todas las compañías del gas de España y sus colonias.

Al señor Soto ministro de las Haciendas con tres retiros.

De los otros no hablemos porque quedarían contentos con una alcaldía de barrio.

Esta sería la manera de verse libres de todos estos buenos papás de sus hijos, que se pasan la vida haciendo cábalas y escribiendo besalamancos á todo bicho viviente recomendando candidaturas y pidiendo destinos para los suyos y haciendo de las suyas.

Pero — aquí viene lo bueno — al primero que se acordara del nombre de Alicante, le dejaba cesante y le obligaba á ganarse el pan costando los litros de agua que hay en el Océano.

¿Conviene?

¡Hagan juego, señores!

SINTIERRA

LETRAS DE MUJER

DOLORA

A las mujeres. A la madre paupérrima de pechos exhaustos.

Yo te saludo eterna esclava de un mundo vil que revuelca en tu vientre sagrado su lujuria. Yo te bendigo. Oh! madre de cuerpo truncado por el martirio, que meces en tus brazos la esfinge de la muerte, y en tu carne flácida llevas la horrible leyenda de tu calvario. Oh! madre de carnes flácidas y pechos exhaustos por el dolor, yo te vindico tu dignidad sublime, que es sagrada porque en ti reside la creación eterna. Yo te saludo, virgen del dolor, que al amecer de todos los días, encaminas tus pasos hacia los abrazadores presitio: donde marchitas las bellezas de tu cuerpo al contacto brutal de un realismo cruel. Tus pasos al andar producen el ruido macabro de las hojas secas, al ser arrastradas por los vientos otoñales. Tu enronquecida garganta,

no canta la canción alegre de la vida sino que minada por el microbio terrible de la tisis, modula el canto funcrario de los espectros.

Oh! mujeres del pueblo, ¡oh! madres paupérrimas de pechos exhaustos, ¡oh! virgenes del dolor, que sucumbis cual flores tronchadas por el huracán. Yo vindico vuestra dignidad ultrajada por el mundo vil de la infamia. Yo en nombre de todas las víctimas, me levanto rebelde y triunfal como una heroína de Esquilo, y mi voz extintórea repercute como un apocalipsis, y mi recio aldabonar en las bronceas puertas de la social justicia, resuena en el mundo esclavo que se apresta á la épica lucha de humana redención. Yo en representación de todas las santas mujeres que luengos siglos de esclavitud aherrojaron á la condición de cosa, reivindico el derecho humano de todas, para que parte igual é integrante del humano linaje, sea la compañera sublime del hombre nuevo y libre. Yo en nombre de todas las que sufren y lloran, os invito que formemos la vanguardia de las pléyades rebeldes que van con la frente alta cara al sol, hacia el país de la dicha donde surge la vida nueva en el pensil de las flores embriagantes de la libertad, la fraternidad y el amor. Santas mujeres del pueblo. Madres paupérrimas de pechos exhaustos. Virgenes sagradas del dolor. Flores mustias de hospital, que la infancia manchó vuestras corolas en el antro ignominioso del prostíbulo. Formemos el ejército invencible de modernos Leonidas, que resueltamente avance hasta llegar al país de la dicha y la igualdad social, donde la doliente humanidad que se agita en nuestro seno, halle el oasis de su desventura en el effluvio de amor que la envuelva.

JUANA LOPEZ DE RUEDA.

¡Qué vergüenza!

Copiamos de «Diario de Alicante» lo que sigue:

«Alicante se halla de nuevo bajo la amenaza de verse sin alumbrado público»

Es una noticia prevista, esperada por todos los que conocen la desidia, la incuria de los señores encargados de administrar los intereses de esta desventurada ciudad tan digna de mejor suerte.

Las empresas que al Municipio suministran el fluido eléctrico no cobran con la debida regularidad y han pasado al Ayuntamiento una contintoria advertencia por la cual anuncian que están dispuestos á dejar á la ciudad en tinieblas en los primeros días de Enero, si para entonces sigue la irregularidad lamentable de los pagos.

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.-ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Ayer fué la compañía del gas, hoy son las empresas de electricidad y mañana será la compañía abastecedora de aguas, las que se niegan á prestar servicios al Municipio

Y Alicante es quien paga los vidrios rotos por sus malos administradores.

Y es hora ya de que termine este vergonzoso, intolerable estado de cosas que convierten á nuestra querida ciudad en un villorrio trístisimo.

Esto son lágrimas que nadie ha de secar, por cuanto los llamados á ello, son la frescura refinada, y se rien del pueblo con un cinismo digno de hombres que debiendo arrastrar grillete, pasean su desfachatez en lujoso automóvil comprado á costa del dinero que no gñaron con honroso y productivo trabajo.

El pueblo es el llamado á poner remedio á los males que padecemos.

Y éste ya sabemos como se encuentra.

Juventud Socialista Madrileña

Escuela Societaria

CONCURSO

La Escuela Societaria, entidad de cultura general y educación obrera, deseando dar á conocer su labor á la clase obrera, estimulando así la creación de entidades análogas y queriendo por otra parte recibir ideas y orientaciones que enriquezcan y dirijan su acción hacia todos los campos de la actividad pedagógico social, abre el siguiente concurso para premiar al mejor trabajo escrito sobre cada uno de los siguientes temas:

Primero. «Qué debe ser una entidad de educación y cultura obreras, en organización y funcionamiento y medios prácticos de acción.»

Segundo. «Importancia é influencia de la educación é instrucción obreras en la organización del proletariado en sus triunfos económicos y políticos.»

Tercero. «La acción antimilitarista y anticlerical, que deben desarrollar los jóvenes obreros, individual y colectivamente.»

Podrán tomar parte en este concurso todos los obreros asociados de España y Portugal. Los trabajos no excederán de cincuenta cuartillas; podrán redactarse en castellano ó portugués, y se remitirán al Profesor Secretario de la Escuela Societaria, Piamonte, 2, Madrid.

Los trabajos no premiados serán devueltos así lo desea su autor.

El plazo de admisión de trabajos terminará el día 28 de Febrero de 1916.

El jurado calificador compuesto de tres individuos de la Juventud Socialista Madrileña, nombrados en asamblea ordinaria, emitirá fallo inapelable quince días después de terminado el plazo de admisión.

Para cada tema habrá un premio de quince pesetas en metálico y edición del trabajo premiado.

Madrid 12 de Diciembre 1915.—El Profesor Secretario.

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de gran aparato y de actualidad política titulada:

El Fresco de Huesca

2.º Desengaños del gran chanchullero, titulada:

Patelarga sin tajada

3.º La pantomima burlesca, titulada:

Sin dinero y sin destino

Entonces!

*Cuando luce la estrella matutina
en el azul del cielo
envolviendo á la rosa purpurina
en trasparente velo.*

*Cuando el ave canora trinando
sus célicos amores.*

*Y la cercana fuente murmurando,
rodeada de flores,*

*y cuando el sol tras de lejana loma
sus rayos esparciendo*

*entre arrebol asoma... entonces
¡oh, dichal, estoy durmiendo.*

JUAN

Noticias generales

Pare general

Sevilla.—Continúa el cierre en fábricas, talleres y establecimientos, siendo más extenso que ayer.

Algunos obreros acudieron á las fábricas, encontrándolas cerradas.

La gerencia de la casa Lafitte, donde se trabajó ayer, ha comunicado al Comité de gremios que se adhiere al paro.

La fábrica de Cobián, donde se decía que se había trabajado ayer, solo tuvo en endidos los hornos, porque no podían apagarse inmediatamente.

Solo se trabaja en la fábrica de cris-

tales que pertenece á un pariente del conde de Colombi.

Durante toda la mañana ha estado animadísimo el Círculo de la Unión Comercial.

Los reunidos se mostraban muy satisfechos de la solidaridad que demuestra el comercio y la industria, pues hasta el gremio de tegidos, al que no afectan las nuevas tarifas, se ha adherido al movimiento, cerrando sus tiendas.

Los comerciantes manifiestan que solamente la supresión de la ley especial de 24 de Julio de 1914 podría solucionar el conflicto, pues así quedaría un año para estudiar detenidamente un asunto de tanta transcendencia para Sevilla, como son las reformas y los medios para implantarlas.

La tranquilidad es completa y no ha ocurrido ningún incidente en los barrios fabriles.

En los populares, la animación es grandísima.

La ciudad también ofrece esa animación extraordinaria, pues los obreros pasean por todas las calles.

Llegó el ex ministro señor Rodríguez de la Borbolla, quien trae una fórmula, de acuerdo con el Gobierno.

El señor Rodríguez de la Borbolla bajó del tren en la estación del Empalme, y por esa causa los periodistas que le esperaban en la estación de la Plaza de Armas no pudieron interrogarle.

Política

Madrid.—Ha continuado la expectación en los círculos políticos, por conocer los nombramientos para altos cargos, que aún siguen sin hacerse públicos.

En la semana próxima vendrá á Madrid nuestro alto comisionario en Marruecos.

Huelga

Castellón.—Esta mañana los esquiroleros han reanudado los trabajos de carga de naranja.

Los huelguistas, seguidos de sus mujeres é hijos, se han dirigido á los muelles.

La guardia civil les cortó el paso.

Los huelguistas han acordado continuar en la misma actitud.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belen, 13.

*Tu tenemos á Solo gobernando una provincia
Nada de particular tiene por ser de la madera de ministro y vivir en el país de los viceversas.
Lo extraño hubiera sido hacerle catedrático profesor de Etica científica.*

NOTICIAS

Han empezado á presentarse en la Delegación de Hacienda de la provincia gran número de facturas con resguardos procedentes de créditos de Ultramar las que se remiten á Madrid el mismo día de su presentación.

Conviene saber á los interesados que en las certificaciones de vecindad que expiden los alcaldes para acompañar á las facturas, debe hacerse constar que residen más de un año en el pueblo donde expiden dicha certificación, pues sin este requisito no puede dárseles el curso debido.

Ha sido autorizado don Juan Andrés Navarro para trasladar el cadáver de su señora tía doña Magdalena Juan, desde Petrel al cementerio de Elda.

La «Gaceta» de ayer publica una real orden disponiendo que por las Audiencias Provinciales sean remitidas al Ministerio de Gracia y Justicia dentro de los quince primeros días del próximo mes de Enero dos estados en que respectivamente se consignen las condenas condicionales otorgadas durante el año actual y los delitos por que fueron condenados los que recibieron la gracia.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

La Asociación de maestros del partido de Alicante convoca á los señores socios para que acudan el día 22 de los corrientes á las nueve y media de la mañana al domicilio social, Maldonado 9, primero para tratar asuntos de interés para la clase. Al propio tiempo ruega á los que no puedan asistir deleguen por oficio en cualquier compañero.

Por la Comisión Mixta de Reclutamiento ha sido declarado excluido total el mozo del actual reemplazo Rafael Ferrandiz Alavés, por resultar comprendido en el caso primero del artículo 84 de la ley.

En Bañeras se halla vacante la plaza de farmacéutico titular, dotada con el haber anual de 488 pesetas.

La vacante se ha de proveer por concurso.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo

—Han sido informadas favorablemente las instancias presentadas por don Jesús Gulbi Galiano, para construir una casa en la calle de Sevilla; José Sevilla Gomis en la carretera de San Vicente; Manuel Hernández, en el barrio de Benalúa; Vicente Jaen, en la calle de San Vicente; Manuel Espuch, en la de Alfonso el Sabio y José Poveda, en el castillo de San Fernando.

El Ayuntamiento de Jolón ha expuesto al público el pliego de condiciones para el arrendamiento de la cobranza de los arbitrios municipales.

Es seguro que las oposiciones á plazas de auxiliares de Labores de Escuelas Normales, no darán principio en el presente año, puesto que los expedientes no obran aún en poder de la presidenta del Tribunal.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16,

Nuestro querido amigo D. Manuel Tonda, pasa en estos críticos momentos por el deplorable trance de perder á su hijo Vicente, preciosa criatura de dos años.

Nuestro más sentido pésame á los inconsolables padres.

Rogamos á los corresponsales de Aspe, Novelda y Bocairente, remitan el importe de los paquetes de la semana anterior, á la mayor brevedad.

En la lista de morosos que publica nuestro querido colega «Acción Libertaria», de Gijón, figura uno de Alicante llamado V. Gomis,

TINTORERIA BARCELONESA

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tiñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tiñen en diferentes colores.

«Taurina de Levante» está combinando las cuatro corridas que se propone ofrecernos en 1916, en las cuales figurarán lo mejor de lo mejor de diestros y ganaderías.

Durante el pasado mes de Noviembre, han ocurrido en esta capital 117 nacimientos, de ellos 65 varones y 52 hembras; 93 defunciones que corresponden 48 varones y 45 hembras y 27 matrimonios.

Ha sido declarado soldado y relevado de la nota de prófugo, el mozo del reemplazo actual Juan Jordá Navarro.

La compañía que actúa con tanto éxito en el Cine Sport obtuvo anoche un gran triunfo representando «Noche de reyes».

La señora Fons, Alberich, Lledó, Frontaura, Alvarez, demás intérpretes fueron muy aplaudidos.

Las empresas de luz eléctrica amenazan con dejarnos á oscuras si el Ayuntamiento no les paga.

Recomendamos busquen al abogado del gas, y verán como cobran.

¿Verdad amigo don Rafael?

De la guerra europea

Concesiones

Atenas. En los círculos oficiales se ha comunicado que las facilidades pedidas por la Entente son de índole tal que pueden ser concedidas, regulándose los detalles en Salónica por las autoridades militares competentes sobre las bases establecidas por el Gobierno.

¿Nuevo empréstito?

Carnarvon. Un parte de París dice que M. Helfferic, ministro alemán de Hacienda, ha presentado en el Reichstag el proyecto de un nuevo empréstito de 400 millones de libras esterlinas.

En Bélgica

Amsterdam. La «Caceta de Francfort» anuncia que en breve se impondrá una nueva contribución de guerra á Bélgica, que de momento entregarán los Bancos.

El primer desembolso se efectuará en este mes y se

distribuirá entre las casas de Banca con arreglo á sus recursos financieros.

La anexión de Bélgica

La Haya. Comentado el discurso del canciller alemán y sus declaraciones, la Prensa cree que ponen fin una vez más á las esperanzas de los amigos de la paz.

Green también los periódicos que la seguridad del Imperio obligará á Alemania á anexionarse Bélgica hasta el Mosa ó á imponer una Convención política y económica á aquella nación, que la haría perder su independencia nacional.

Es todos los frentes

Carnarvon. Dice el general French que desde su último comunicado el tiempo está lluvioso y tempestuoso y que las operaciones consisten principalmente en bombardeos de artillería á puntos escogidos de las líneas enemigas.

En el frente oriental el tiempo es de favorable para las operaciones activas, y los rusos sólo dan cuenta de algunos combates locales en Gilitzia.

Obreros: Leed y proyección
ALICANTE OBRERO

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberti, en la que figura la triple alicantina Ernestina Fons. —Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

SALON MODELO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.

Preferencia 15 céntimos general 5

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

J. Poveda

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Alameda 12, (antes Princesa)

180

LAS DESHONRRADAS

esperaba dominar, era quien la acusaba! Su hija que la miraba de frente sin mostrarse conmovida por su presencia, y la pintaban como un ángel de dulzura y resignación. El ángel apareció demonio. ¿Y no había sido capaz de luchar con Raimunda Trevi?

Antonia, frunciendo las cejas, dijo:

—No temas, no he pensado nunca en denunciarte; siempre te defendí contra todos, hasta contra mi padre, que me amaba inmensamente y él solo me comprendía. Te adoré y tú en cambio me dejaste con extraños.

Daria estaba livida é interrumpió diciendo:

—¿Conque no me crees cuando te digo que yo no tuve la culpa? ¿Rehusas escucharme?

Su acento era de verdadero dolor; Antonia se ablandó, y con voz más dulce acercándose á su madre le dijo:

—Habla.

—Gracias,—contestó con acento triste.—

Cuando te habré contado todo, seguirás queriéndome en lugar de rechazarme.

¿Tú comprendiste desde niña que yo no podía ir de acuerdo con el pobre Grustino Rieti?

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 177

—¿Saldrás otra vez?

—Si pero dentro de una hora estaré de vuelta y á propósito, Cerenton cenará con nosotros.

Un relámpago pasó por los ojos de Daria mientras contestaba con indiferencia:

—Está bien.

—Otro conocido tenemos en Turin que quizás nos sirva; el coronel Parmen.

Daria se estremeció.

—¿El que mató á su mujer?

—¡Silencio! Nadie pudo probarlo: la muerte de la bella Milady se debió á un accidente.

—Lord Lissac la lloró poco tiempo — prorrumpió Daria con una maliciosa sonrisa.—quince días después ponía otra en su puesto. ¡Oh! vayan ustedes á dejarse matar por un traidor cualquiera.

Clemente también se rió. El diálogo continuó por algunos minutos, después el barón d' Arpino salió.

Daria tocó un timbre y una doncella se presentó.

Era una joven alta, delgada, palidísima, con los ojos negros como carbones y el pelo de estopa.

Hablaba el inglés.

Edición especial de Alcoy

Por la instrucción

Apenas resonó en la tierra el solemne clamor de Libertad e Igualdad, surgió un movimiento de sorpresa y turbación del seno de todas las naciones. Por una parte, empezó la multitud a agitarse, movida del deseo, pero indecisa, entre el temor y la esperanza, entre el conocimiento de sus derechos y la costumbre de arrastrar sus cadenas de explotado.

Pronto se dieron cuenta los parias de que eran esclavos del capital y quisieron instruirse para ser hombres conscientes y reclamar sus derechos de vida.

Hoy, sus hijos están condenados a vivir en la mina, en el taller ó en la fábrica desde la edad de trece años, y reciben más instrucción que recibieron sus abuelos, merced a los innumerables centros de cultura que el progreso levanta continuamente.

Sin embargo, hay un núcleo de hombres analfabetos que son los que nos llevan a la ruina actualmente.

Es evidente que ahora, bajo el sistema capitalista, la fábrica es una calamidad para el pueblo trabajador, viniendo a sobrecargar el trabajo en los niños y sembrar el pauperismo entre los obreros.

A vosotros, obreros incansables, sostenedores de la esclavitud, verdaderos mártires del trabajo: a vosotros me dirijo para que olvidéis las malquerencias personales e ingreséis en las sociedades en donde están vuestros compañeros de miseria y allí po-

dremos adquirir instrucción por medio de conferencias y libros, tanto científicos como sociales, pues la obra de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos.

Si nosotros lo producimos todo y nada disfrutamos, ¿por qué nos cruzamos de brazos en vez de luchar con todas nuestras energías contra el capital hasta obtener el triunfo?

Nosotros, los obreros, debemos estar con la vista fija en el progreso de la maquinaria, á fin de que vayamos progresando en consonancia para hacer frente al capital, por medio de sociedades y sindicatos, procurando que unas y otros se adhieran á federaciones, tanto nacionales como internacionales, que es el deber que tiene todo obrero consciente.

Si así lo reconocemos, apresurémonos á ingresar en nuestras sociedades para recibir la instrucción necesaria á las eventualidades de la vida social.

Ateneo Alcoyano

En la última junta general extraordinaria celebrada por esta entidad cultural, entre otros importantes acuerdos encaminados á robustecer y vigorizar la existencia de la misma, se acordó efectuar el traslado de la Sociedad al nuevo domicilio, por insuficiencia del que antes ocupaba.

Desde luego podemos asegurar que desde el 15 de este mes estará el Ateneo Alcoyano en su nuevo domicilio social: Plaza de la Constitución, 28, primer piso.

Según tenemos entendido, no está ocioso la digna Junta Directiva de dicho centro, compuesta de jóvenes animosos y entusiastas de la cultura y el buen nombre del Ateneo.

Aparte el trabajo de reorganización que está llevando á cabo, está preparando copiosa labor cultural, que en plazo no lejano cristalizará con la celebración de su anual Certamen Literario.

Al felicitar á tan entusiastas jóvenes les alentamos á continuar la obra con tanta constancia y acierto empeñada.

Alcoy al día

Multas

Al vecino de esta ciudad Antonio Vicens Tomás le ha sido impuesta una multa de tres pesetas, por haber infringido el artículo 926 de las Ordenanzas Municipales al romper uno de los cajones que resguardan los árboles de la Plaza de la Constitución.

La denuncia ha sido presentada por el guardia urbano Eduardo Pascual Pérez.

También ha sido multado Rafael Serra Payá, conductor de carros, con la misma penalidad por infringir los artículos 327 y 414, relativos al tránsito de carruajes por las calles de la población.

Excitamos el celo de los dignos agentes de Policía Urbana para que, velando por la seguridad de los transeúntes y orden público, persigan á los que contravengan las disposiciones contenidas en nuestro Código municipal.

Ingreso

Han ingresado en las Cárcel de este partido, para sufrir una pena de arresto que les fué impuesta en juicio,

de faltas por el Tribunal municipal, los vecinos de esta población José Pascual Valero y Antonio Ferrándiz Ferrer.

Ayuntamiento

En la orden del día para la sesión ordinaria que celebrará esta noche el Ayuntamiento, figuran al despacho del mismo los asuntos siguientes:

Acta de la anterior fecha 6 de los corrientes.

Relación de multas impuestas durante la semana.

Extracto de sesiones del mes de Octubre último.

Informe de la Comisión de Cementerios.

Acuerdos de la Comisión de Ensanche.

Informes de la Comisión de Hacienda.

Informe de las Comisiones de Hacienda y Beneficencia.

Informes de la Comisión de Policía urbana.

Ruegos, preguntas, etc.

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Tipografía Obrera

Calle de San Ildefonso, número 8

—¿Qué desea la señora?

—Cambiar de vestido y volverme á peinar, tenemos un convidado.

—Estoy á sus órdenes.

Al día siguiente hacia las dos de la tarde Daria, en una espléndida berlina de dos caballos fué á ver á Antonia.

Llevaba un vestido de terciopelo negro de extrema elegancia y como abrigo una capa de pieles riquísima y como pendientes dos solitarios de extraordinario tamaño.

No sintió ninguna emoción al llegar á la casa de Antonia.

Mandó al lacayo á saber si su hija se encontraba en casa, entregándole su tarjeta, donde, bajo una corona se leía «Baronesa d'Arpino».

El lacayo volvió diciendo que la señora estaba en casa.

Antonia creyó que la visita sería por alguna comisión de bordado y esperaba acabar pronto.

Su marido estaba en la oficina y ella tenía cita con el conde Palmieri.

Estaba contrariadísima; no obstante, su hermosura no pudo menos de llenar de orgullo á Daria cuando se encontró frente de su hija.

Antonia la reconoció en seguida, y dando un grito retrocedió palidísima.

—¡Mi madre!

—¡Sí, tu madre; tu madre, que finalmente te encuentra!

Abundantes lágrimas llenaron los ojos de Daria y sus brazos se tendían hacia su hija.

Pero la voluntad de Antonia debía de ser poderosa, porque quedó fría, insensible, y no dió un paso para acercarse á su madre.

—Po fui yo quien te abandoné, — dijo á Daria.

Esta cayó en una silla como vencida por la emoción y con voz débil:

— Si, yo fui culpable, — exclamó — pero si tu supieras... entonces no podía confiarme á ti, confesarte todo, era demasiado pequeña y no podía comprenderme.

Antonia también se sentó cerca de su madre y mirándola fijamente, contestó

— Era muy pequeña y sin embargo, comprendí que tú fuiste quien robó la cartera de mi padre que se mató.

— ¡Antonia!

La voz de Daria esta vez era verdaderamente de dolor y de miedo, ¡Su hija que ella

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61. — ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza helada y toda clase de bebidas, cuando éste demostre que es un negocio muy bien planteado, queda abierto á tres caras, siendo cada cuadrado, y la cuarta cara, sirve para botellas y puerta del mismo.

Ustedes se conservan después de mucho servicio, hasta veinte cajas de cada una, 24 alfileres de madera y con otros muchos.

Aunque ha sido ésta para la venta de muchos artículos, su medida de metros es de ocho por 1.80 de fondo construido hasta los techos y colgado en la plaza de Alfonso XI en Alicante.

Podrán dirigirse á su dueño en Aspe, Francisco Navarro.

Telegrafos Se hacen en esta imprenta á precios módicos.